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1 月 19 日，首个城中村改造
项目芦邢庄安置区一期工程顺利
交房,千名业主共享回家喜悦。

上午 11时，交房仪式揭开帷
幕，到场领导、嘉宾齐聚一堂，在
新落成的芦邢庄安置区共享了一
场幸福与喜悦、温馨与和美的欢
庆盛筵。市政府领导、管城回族
区领导及正商地产高层领导欣然
出席此次交房庆典并致辞。

现场，芦邢庄的村民王富全
抑制不住喜悦说：“原来的房子黑

暗，整天不见阳光，居住环境差，
配套设施不齐全，新房不管是户
型设计还是各楼栋的采光都相当
不错，而且景观及园艺规划更让
人感觉焕然一新。”

芦邢庄是管城区东南板块首
个城中村改造的都市村庄，它的
成功再生，必将对管城区城市环
境的改善与提升，对芦邢庄村民
生活环境和质量的提高产生极大
的影响。

黄晓娟

2008年：
全市建筑业产值322亿元
房地产业开发量271亿元

数字是枯燥的，但数字是对工作成效的最好诠
释。首先让我们看这样一组数字：2008年，由市建委
直接承担的6个项目11项重点工程进展顺利，行业管
理实现新的发展，各项经济指标保持稳步上升态势，
全年建筑业完成产值 322 亿元，同比增长 12.98%；房
地产业完成开发量达271亿元，在逆境中仍实现了正
增长；完成工程勘察合同金额5.8亿元，工程设计合同
19.6亿元，实现营业收入 29亿元；推广使用散装水泥
590万吨，预拌混凝土 580万立方，预拌砂浆 15万吨，
分别比上年增长7.7%、16%、200%，实现了城市市区禁

止现场搅拌混凝土90%以上的目标，节约资源和保护
环境创综合效益3.4亿元。

同时，在试点村镇建成垃圾收集处理设施 5 个，
村庄垃圾简易处理设施 10 个，村庄垃圾站（池）建设
100 个，圆满完成了省政府下达的目标任务；拆迁建
筑面积 61.6 万平方米，腾地面积 804 亩，保障了省市
重点工程建设的顺利推进。

2009年：
以市政工程建设管理为中心
力争实现建筑业产值350亿元
今年，是我市实施跨越式发展第二个三年计划、

加快推进“三化两型”城市建设、加强大郑东新区建设
的关键之年。市建委将坚定不移地贯彻落实中央、
省、市的各项决策部署，围绕我市“三化两型”城市目
标，坚持“一个中心”，做到“两个加大”，力争“三个到
位”，实现“四个确保”，切实抓好市政工程建设和行业
管理，为我市经济发展打造良好平台，为招商引资营
造良好环境，为广大市民创造良好生活空间。

市建委将以“市政工程建设为中心”，抓好沙口路
高架快速通道、京广路拓宽改造、陇海路高架快速通
道、轨道交通建设等重点工程。同时，做到“两个加
大”，促进行业管理上台阶。一是加大建筑业扶持力
度，提高全市建筑企业的市场竞争力，力争全年实现
建筑业产值 350 亿元，比 2008 年增长 11%，使我市逐
步由建筑业大市向建筑业强市迈进。二是加大建筑
节能工作力度，深入推进建设领域节能减排。严格执
行新建民用建筑 65%、新建公共建筑 50%的节能标
准，积极推广可再生能源在建筑中的应用，加快既有
建筑的节能改造，抓好节能材料的推广使用和新农村

建设太阳能示范村工作，新建民用建筑节能标准执行
率达到100%。

全面推进住宅工程质量分户验收
减少工程质量投诉

今年，市建委将创新工作思路，力争“三个到
位”。一是完善建筑市场法规体系，对违法工程建设
查处到位。全面推行建设行政执法责任制，进一步明
确市区两级建设部门的执法权限，尽力解决城乡接合
部和民房建设监管不到位的现象。二是统筹城乡发
展，对小城镇建设工作指导到位。加快城乡一体化建
设，推动城市基础设施和公共交通向农村延伸，实现
中小城市与小城镇的协调发展。三是拓宽融资渠道，
争取工程项目建设资金及时到位。今年争取在陇海
路高架、沙口路高架快速通道实现资金筹措的重大突
破，为我市城市建设重大项目顺利推进创造条件。

同时，抓好四项工作，实现“四个确保”。一是抓
好拆迁安置工作，确保项目顺利推进。二是抓好质量
安全监管，确保安全生产。创新工程质量监管模式，
提高工程质量监管效能，全面推进住宅工程质量分户
验收，减少工程质量投诉。三是抓好建设行业各项信
访稳定工作，确保建设工作和谐局面。重点做好企业
破产改制、城市建设拆迁、拖欠工程款和民工工资、工
程质量投诉等方面的信访稳定工作，促进平安建设。
四是抓好队伍建设，确保各项工作落到实处。

当前，我市城市建设将面临快速发展的难得机
遇，市建委将认清当前城市建设中面临的困难和问
题，周密部署，扎实工作，振奋精神，克难攻坚，为把郑
州建设成为现代化、国际化、信息化和生态型、创新型
的国家区域中心城市做出新的更大的贡献。

抢抓机遇 克难奋进
努力推动我市建设事业科学发展

——访市建委主任、党委书记郭庆宽
本报记者 孟 斌 刘文旭 通讯员 曹 静

“郑南新区”在造城

请您为它取个名
本报讯 继郑东新区的快速建设之后，

“郑南新区”正在崛起一座横跨南三环两侧、
占地 3000余亩、建筑面积近 300万平方米、集
民居、生态、休闲、娱乐、商业中心及教育、医
疗等各类配套设施于一体的综合商业地产之

“城”。为了寻找一个与该“域”相媲美的名
字，开发商邀请广大郑州市民为这个人居标
杆之“城”起个漂亮的名字，用市民的点睛之
笔，为郑州新商城龙头添上光彩和亮点。

据了解，开发商之所以不惜重金全城“搜
名”，是因为，这个位于二七区王胡砦的城中
村改造项目，并非单纯的房地产开发项目，而
是人居生态、自然生态、商业生态、城市生态
等多元生态圈相辅相融的现代元素组合成新
兴城区；不仅为 10 万市民的安居生活提供福
祉，提高市民的居住品质和生活品质，而且60
万平方米的商业体量，对接周边万客来批发
城、二七服装工业城、华中食品城、中陆物流
广场、京广鞋城等近6万家商户群，形成“郑南
新区”隆起的商业高地，其中商业群与产业群
的市场合力必将带动相关产业链的延伸与发
展。同时，该项目据守郑州南大门，交通四通
八达，耸立在郑州南水北调运河岸，原生态运
河流经城区，还有10万亩森林防护林带，将带
给居民一个绿色、生态、现代的商贸生活城
区。这方美丽的新城，她的美妙名字一定在
市民心目中，那一回首、一回眸的惊喜与表达
之中。

开发商负责人说，楼盘的美名要新颖、高
雅、尊贵，充分体现自然景观与人文精神，诠
释理想人居的精髓，有特色，富有时代气息，
内涵丰富，简洁大气，雅俗共赏。

（杨 帆）

今年，是我市实施跨越式发展第

二个三年计划、加快推进“三化两型”

城市建设、加强大郑东新区建设的关

键之年，我市在城市建设方面将有哪

些大动作？昨日，记者专访了市建委

主任、党委书记郭庆宽。
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代表河南省泰宏集团向全市人

民拜年，祝大家新春快乐，万事

如意，牛年大吉！


